

LETTER A UN CAMARADE COMMUNISTE.

Cher camarade,

Depuis plusieurs semaines les journaux annoncent des arrestations massives de camarades communistes. Je suis entièrement solidaire de tes camarades; ils ont toujours fait preuve de courage, ils ont milité pendant la guerre malgré la répression, ils continuent. Mais je pense que la direction de ton parti est responsable de ces arrestations. tes camarades paient la politique de flirt avec les hitlériens qu'elle a mené au début de l'occupation.

Dans une précédente lettre je reprochais à ton parti de ne rien dire contre le pillage des hitlériens, d'essayer de s'entendre avec ceux qui ont assassiné Edgar André et qui maintiennent Thaelman en prison.

Depuis tes chefs ont fait des démarches à la Kommandantur pour obtenir la parution légale de l'Humanité et certaines cellules (comme à Villejuif) ont cru devoir se renseigner pour savoir s'il était possible de se réfugier dans les Kommandantur en cas d'affrontement avec la police française. Le résultat de cette politique, c'est que la Gestapo a pu repérer tranquillement tous vos militants et responsables et qu'elle les fait actuellement arrêter par la police française.

Malgré ces résultats catastrophiques, il ne semble pas que la direction de ton parti veuille changer cette politique néfaste. "L'Humanité" ne dit pas un mot sur les misères qui entraîne l'occupation et la continuation de la guerre hitlérienne. Par contre, elle nous racâche à longueur de colonnes les mérites du "génial Staline". L'homme à la tête de savant qui, que, etc. À cela, je me contenterai d'opposer, pour aujourd'hui, la formule de Lénine: "Celui qui, en politique, suit un homme, est un imbécile sans espoir".

Allons camarade, ouvre les yeux et discute avec tes camarades de notre "Vérité", et comparez là à "l'Hum". Continue ta lutte. Fais du travail retour de mots d'ordre cocorots et ne risque plus la prison pour "l'homme à la tête de savant". Ainsi nous pourrons unir notre action pour la défense des travailleurs.

LA VERITE SUR NOTRE "EMPIRE COLONIAL".

Le gouvernement de Vichy nous a conservé, paraît-il, la souveraineté de nos colonies... contre l'impérialisme britannique. Croit-on faire oublier aux français, par d'assez pauvres stupidités, que la souveraineté de l'Indochine française par exemple, est entre les mains des troupes japonaises? On fait grand bruit de la menace du Siam contre l'Indochine (pourquoi pas de l'Andorre contre la France?) Mais le véritable conflit, c'est entre le Siam et le Japon qui se situe.

La "souveraineté" de la France en Extrême Orient, elle, se juge à la conférence économique asiatique, réunie par le Japon à Tokyo. La France n'y a pas été admise. Les délégués du gouvernement annamite ne se rendront à Hué que pour enregistrer pacem et simplement les décisions des "puissances" participant à la Conférence... c'est-à-dire du Japon.

La France est maîtresse de l'Indochine. Mais le Japon y installe des terrains d'aviation et des bases navales.

Que fait le "gouvernement de Vichy"? Il fait arrêter tous ceux qui, en Indochine, veulent résister à l'invasion japonaise.

Le peuple français ne rétablit pas des rapports normaux avec les peuples indochinois, pas sur la base de l'égalité des droits; qu'en unicant des maintenant ses efforts aux efforts de tous ceux qui luttent, en vain, tout pris et par tous les moyens, contre l'imperialisme japonais.
UN EXEMPLE. Le peuple sera entendu résister par tous les moyens contre toute atteinte, directe ou indirecte, à son indépendance nationale. Mais ce propos, que vous l'avez de Staline ou que dit à Hitler Monsieur Molotov, tous ceux qui veulent la liberté pour toute les nations, dont les vrais communistes eux aussi, voudraient bien le savoir.